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Ihre Anfrage bezüglich der Eigentümer- und Betreiberstruktur der 

Multifunktionsarena beantworte ich wie folgt: 

 

1. Wie hat sich die Eigentümer- und Betreiberstruktur der Arena gegenüber 

dem ursprünglichen Ansatz verändert und wie stellt sie sich derzeit dar? 

 

Die von der Errichtung der Multifunktionsarena betroffenen Grundstücke und 

Gebäude waren zu Beginn sowie während und nach Abschluss der Bauphase 

im Eigentum der Landeshauptstadt Erfurt. Eine Veränderung des 

Eigentumsverhältnisses ist nicht eingetreten. 

 

Die bisherige Betreibung der Multifunktionsarena durch die Arena Erfurt 

GmbH wurde zum 01.01.2018 in eine Geschäftsbesorgung überführt. 

 

2. Wie hoch sind die finanziellen Verluste der Arena derzeit, durch wen 

werden sie ausgeglichen und von welcher Prognose der Zuschüsse geht 

die Stadt, falls sie überhaupt Eigentümer der Arena ist, mittelfristig aus? 

 

Der Wirtschaftsplan 2018 des EB MFA geht unter Berücksichtigung des wie 

unter 1. genannten veränderten Modells von einem planmäßigen 

Jahresverlust i. H. v. 59.900 EUR aus. Gemäß mittelfristiger Finanzplanung 

sollte das Betriebsergebnis ab 2019 basierend auf der Annahme einer 

positiven Entwicklung sowohl im Veranstaltungsgeschäft wie auch im 

Spielbetrieb des FC Rot-Weiß Erfurt e. V. (FC RWE) leicht positiv sein. Vor 

diesem Hintergrund ist für das Geschäftsjahr 2018 ein städtischer Zuschuss 

zur Aufwandsdeckung i. H. v. 960.000 EUR vorgesehen, welcher sich in den 

fortlaufenden Jahren rückläufig entwickeln sollte. 

 

Aufgrund der aktuellen Entwicklung beim FC RWE werden die geplanten 

Ergebnisse nicht erzielbar sein. Eine Aussage darüber, welche 

Nutzungsentgelte der Verein zukünftig bezahlen wird und wie hoch demnach 

die hieraus resultierende Reduzierung der Umsatzerlöse sein wird, kann 
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Sehr geehrter Herr Prof. Dr. Saitz, Erfurt,  
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derzeit seriös nicht eingeschätzt werden. Hierzu werden derzeit durch den Insolvenzverwalter 

entsprechende  Analysen angestellt. Eine Verhandlung bezüglich des Regionalliga-Vertrages 

kann sich hieran erst anschließen. 

 

Sehr geehrter Herr Prof. Dr. Saitz, die Stadtratssitzung findet am 18. April 2018 um 17.00 Uhr im 

Ratssitzungssaal statt. Sie haben während der Sitzung die Gelegenheit, zwei sachliche 

Nachfragen zu stellen. 

 

Mit Stadtratsbeschluss vom 18. Oktober 2018 wurde die Möglichkeit geschaffen, dass Ihre 

Nachfragen im Internet akustisch live übertragen (Live Stream) und bis zur nächsten 

Stadtratssitzung durch die Mediengruppe Thüringen gespeichert werden. Sie stimmten dieser 

Übertragung bereits zu. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

 

A. Bausewein 
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